
Обобщающие орфографические тесты по русскому языку для 9 класса 

 

 

Тема «Корни с чередованием» 

1 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов.  

 

1) ПОКОСИЛСЯ – написание безударной чередующейся гласной в корне определяется наличием 

суффикса -А-. 

2) ЗАРНИЦА –  в корне слова с чередующейся гласной без ударения пишется буква А. 

3) ГОРНЯК – написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от его лексического 

значения. 

4) СКАКАТЬ – в корне слова пишется непроверяемая гласная, написание которой следует 

запомнить. 

5) РАВНИНА – написание безударной гласной в корне слова проверяется подбором однокоренного 

слова, в котором гласный звук находится в ударном слоге. 

      

    Ответ: ______________ 

 

2 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите 

номера этих ответов.  

 

1) ЗАНИМАТЬСЯ – написание безударной чередующейся гласной в корне определяется наличием 

суффикса -А-. 

2) ЗАГОРЕЛЫЙ – написание безударной гласной в корне слова проверяется подбором однокоренного 

слова, в котором гласный звук находится в ударном слоге. 

3) РАССТИЛАТЬ – написание безударной чередующейся гласной в корне зависит от суффикса -А-. 

4) ИЗЛОЖЕНИЕ – написание безударной чередующейся гласной в корне проверяется ударением. 

5) ЗАМИРАТЬ – безударную гласную в корне можно проверить словом «мир». 

      

    Ответ: ______________ 

 

3 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. 

Запишите номера этих ответов.  

 

1) ПРИРОСЛИ  – написание безударной чередующейся гласной в корне зависит от наличия или 

отсутствия суффикса -А-. 

2) ПРОГОРЕТЬ – написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от ударения. 

3) НЕПРОМОКАЕМЫЙ  – написание безударной гласной в корне слова проверяется подбором 

однокоренного слова, в котором гласный звук находится в ударном слоге. 

 4) КАСАТЬСЯ – написание безударной гласной в корне слова проверяется подбором однокоренного 

слова, в котором гласный звук находится в ударном слоге. 

 5) СРАСТАТЬСЯ – написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от 

конечных согласных корня. 

  

 Ответ: ______________ 



 

Тема «Гласные в приставках пре- и при- » 

     

 

1 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. 

Запишите номера этих ответов.  

 

1) ПРИСКАКАТЬ  – в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «неполнота действия». 

2) ПРИКЛЕИТЬ – в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «присоединение». 

3) ПРЕИНТЕРЕСНЫЙ  – в приставке  пишется буква Е, если приставка обозначает высокую степень 

проявления какого-либо признака.  

4) ПРИДОРОЖНЫЙ – написание гласной в приставке не подчиняется общему правилу, слово 

следует запомнить и проверить по словарю. 

5) ПРИЛЕЖНЫЙ –– в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «присоединение». 

 

Ответ: ______________ 

 

2 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. 

Запишите номера этих ответов.  

 

1) ПРИСЕДАТЬ  – правописание гласной в приставке  зависит от значения приставки – «очень». 

2) ПРЕТЕРПЕВАТЬ – в приставке  пишется буква Е, если значение приставки близко по значению к 

приставке ПЕРЕ-. 

3) ПРИКОЛОТЬ  – в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «присоединение». 

4) ПРИМОРСКИЙ – написание гласной в приставке не подчиняется общему правилу, слово следует 

запомнить и проверить по словарю. 

5) ПРИКОВЫЛЯТЬ –– в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «приближение». 

 

Ответ: ______________ 

 

3 

Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. 

Запишите номера этих ответов.  

 

1) ПРИКЛЮЧЕНИЕ  – правописание гласной в приставке  зависит от значения приставки – «чуть-

чуть». 

2) ПРИГОРЕТЬ – в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «неполное действие». 

3) ПРЕУВЕЛИЧИТЬ  – в приставке  пишется буква Е, если значение приставки – «приближение». 

4) ПРЕЛОМИТЬ – написание гласной в приставке не подчиняется общему правилу, слово следует 

запомнить и проверить по словарю. 

5) ПРИБРЕЖНЫЙ –– в приставке  пишется буква И, если значение приставки – «близко, рядом с 

чем-то». 

 

Ответ: ______________ 

 

 

 



 


